



Sistema de evangelización parroquial

Encuentro con la Palabra

Semillero

Encuentro con Cristo vivo

Arquidiócesis de Medellín



Encuentro con la Palabra

Semillero

Proceso 1, Módulo 2, Tema 16

Mayores informes comité CEBs:

- ☺ Email: comunioneclesial@gmail.com
- ☺ En la vicaría de pastoral de la Arquidiócesis de Medellín.

1. Acogida

Recibamos todos un saludo muy cordial y démonos mutuamente un abrazo de gozo por este nuevo encuentro fraterno.

Queremos que esta reunión sea un espacio apropiado para el encuentro con Cristo vivo en los hermanos, para que el aprendizaje de hoy sea de mucho beneficio y crecimiento, tanto humano como espiritual. Seamos bienvenidos.

2. Lectio Divina

La Lectio Divina la haremos del Evangelio del próximo Domingo; vamos a seguir los siguientes pasos.

a. Iniciemos, en **el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo.**

Pidamos la luz del Espíritu Santo para poder orar con la Palabra de Dios. *Ven Espíritu Divino, manda tu luz desde el cielo, Padre amoroso del pobre, don en tus dones, luz que penetra las almas, fuente del mayor consuelo...*

Espíritu Santo... Ilumínanos y santifícanos (Tres veces).

b. Leamos el Evangelio que corresponde al próximo Domingo. Alguien lo proclama en voz alta mientras los demás escuchamos atentos. Después, haremos un momento de silencio y cada quien puede volver a releer el texto desde su propia Biblia de manera silenciosa y meditativa.

c. Respondamos algunas preguntas para profundizar en el texto. Si pudiera contar el Evangelio con mis propias palabras: ¿Qué relataría? ¿De qué trata? ¿Qué detalles tiene el texto que no deba ignorar?

Si hay personajes, ¿Cuáles son, qué dicen, cómo interactúan y qué ocurre?

Si no hay personajes, es decir, no es un diálogo, ¿de qué trata? ¿Cuál es el tema que allí se menciona?

d. Concluamos: ¿Qué nos enseña este Evangelio? ¿Qué retos y desafíos nos propone?

e. Finalmente, con base en las preguntas, en las enseñanzas y en el compartir, vamos a hacer conjuntamente un momento de oración.

3. Tema: Encuentro con Cristo vivo

Signo

Jesús Resucitado

Texto Bíblico: Juan 20,1; 11-18

1 *Y el primer día de la semana María Magdalena fue temprano al sepulcro, cuando todavía estaba oscuro, y vio que ya la piedra había sido quitada del sepulcro.*

11 *Pero María estaba fuera, llorando junto al sepulcro; y mientras lloraba, se inclinó y miró dentro del sepulcro; **12** y vio dos ángeles vestidos de blanco, sentados donde había estado el cuerpo de Jesús, uno a la cabecera y otro a los pies. **13** Y ellos le dijeron: Mujer, ¿por qué lloras? Ella les dijo: Porque se han llevado a mi Señor, y no sé dónde le han puesto. **14** Al decir esto, se volvió y vio a Jesús que estaba allí, pero no sabía que era Jesús. **15** Jesús le dijo: Mujer, ¿por qué lloras? ¿A quién buscas? Ella, pensando que era el hortelano, le dijo: Señor, si tú le has llevado, dime dónde le has puesto, y yo me lo llevaré. **16** Jesús le dijo: ¡María! Ella, volviéndose, le dijo en hebreo:*

*¡Raboní! (que quiere decir, Maestro). **17** Jesús le dijo: Suéltame porque todavía no he subido al Padre; pero ve a mis hermanos, y díles: ``Subo a mi Padre y a vuestro Padre, a mi Dios y a vuestro Dios. **18** Fue María Magdalena y anunció a los discípulos: ¡He visto al Señor!, y que El le había dicho estas cosas.*

Hace poco tuvimos la maravillosa ocasión de conocer el Kerigma como primer anuncio. De seguro, habremos hecho memoria de esa primera experiencia en nuestra infancia con nuestra familia o en la catequesis preparatoria a la primera comunión. Sin embargo, hoy, necesitamos renovar ese mensaje inicial para empezar a sentir fuego en el corazón y que nuestra experiencia con el Señor sea más auténtica.

Ahora los invitamos a vivir un ENCUENTRO PERSONAL CON JESUCRISTO. Cuando hay un evento masivo con un personaje importante, ya sea de la farándula, la política, el deporte o incluso, con el Santo Padre, el Papa, si vemos a dicho personaje, será a escasos metros de distancia. En esa mediana lejanía tratamos de ver a la persona importante con la ilusión de ser saludados, al menos con un movimiento de su mano. Pero, al ser demasiados, es una suerte que pase por nuestro lado y que nos salude. Con Cristo es diferente. El encuentro es personal, El, como Buen Pastor nos llama por nuestro nombre (Juan 10, 3), toma la iniciativa y nos dice: *“ven y sígueme”* (Mateo 9, 9). Se hace invitar a nuestra casa, como con Zaqueo: *“conviene que hoy me quede yo en tu casa”* (Lucas 19, 5), o se hace el sediento para pedirnos agua, como con la Samaritana: *“Dame de beber”*. (Juan 4, 7), o cuando se pone a conversar en secreto con Nicodemo, cuando le propone que hay que nacer de nuevo para ver el Reino de Dios (Juan 3, 3).

En los relatos del libro de los hechos de Apóstoles aparecen encuentros de fe que son testimonio real de la experiencia con

Jesucristo. A excepción de la conversión de Pablo en el camino a Damasco, todas las demás acontecen por medio de la fe, pues al escuchar la predicación de uno de los apóstoles o discípulos de los apóstoles, surge el deseo de integrarse al grupo de los creyentes los cuales iban creciendo en número (Hechos 2, 41; 47; 5, 14; 11, 20–21). Los encuentros personales con el Jesús histórico, que son narrados en los evangelios describen tres aspectos sencillos:

- ☺ **Un momento circunstancial**, es decir, una ocasión en la cual se genera dicho encuentro con Jesús, ya sea, cerca al lago, en una comida, junto al pozo (con la Samaritana), en el camino, etc. Fue en un determinado espacio y tiempo, entre Jesús y el personaje en cuestión.
- ☺ **La interacción**, es decir, surge una conversación, una temática específica, algo que pone en diálogo a Jesús con la persona con quien se encuentra.
- ☺ **La reacción**, es decir, la persona lo sigue, o se va detrás de él o sale a llamar a otros (caso de la Samaritana) o promete hacer algo por los demás (como Zaqueo).

En el libro de los Hechos de los Apóstoles tenemos otro modo de experiencia personal con Jesucristo y es a través de la predicación. Ya no hay un contacto directo con el Jesús histórico, ahora es una adhesión al Cristo de la fe. Y, también, existen algunos aspectos a resaltar: Se da **un momento circunstancial** como los que tuvo Jesús con algunas personas de las que nos relatan los evangelios. Espacios muy concretos y específicos donde se habla de Jesús a las personas, en plazas, lugares públicos, el Templo, las sinagogas, puertos o en casas. El segundo aspecto, es **la interacción** entre el apóstol o el discípulo con la gente mediante la predicación. El Cristo

de la fe que se proclama está acompañado de signos que hacen que las personas se interesen. Y en el tercer aspecto, está **la reacción**, pues las personas, por lo general, en su mayoría, se adhieren a los apóstoles o discípulos y el número de creyentes aumenta.

TAREA

Los invitamos a revisar algunos textos bíblicos y les pedimos que identifiquen, en las siguientes tres preguntas, cómo se manifiesta este encuentro con Cristo vivo, ya sea desde el Jesús histórico narrado por los evangelios o la experiencia de los relatos del libro de los Hechos de los Apóstoles.

Mc 10, 17 – 22; y 46 – 52; Lc 5, 1 – 11; 27 – 32; y 24, 13 – 35; Jn 1, 35 – 51; 4, 46 – 54 y 9, 1 – 41; Hch 16, 11 – 15; 19 – 34; 17, 16 – 34; 19, 11 – 17; 18, 5 – 8.

- ☺ ¿Cuáles son los personajes que están y en qué momento circunstancial se da dicha ocasión?
- ☺ ¿Cuál es la temática que ocasiona dicha interacción entre los personajes?
- ☺ ¿Qué tipo de reacción genera en las personas y por qué?

4. Compartir fraterno

En este espacio se propone un pequeño ágape fraterno en donde se puede compartir desde un dulce hasta un pequeño refrigerio, mientras se siguen los demás pasos de nuestra reunión.

5. Ofrenda

A continuación, y como ha sido costumbre en pasadas reuniones, pasemos la bosa para la colecta, la cual, desde lo que pueda y le dicte su corazón, podrá compartir como ofrenda. Con su aporte podremos financiar estas cartillas y otras más para el bien de todos y de nuevos hermanos que van empezando y continuando, esta experiencia de formación en las pequeñas comunidades. Gracias por su generosidad.

6. Avisos y noticias

En este espacio se presentan algunos avisos, si los hay y se entrega la cartilla con la temática siguiente para darle una mirada y saber de qué se tratará nuestra próxima reunión. Es importante leerla para que la comprensión sea más ágil y de verdadero provecho para todos.

7. Despedida - Celebremos

De un modo muy fraterno, finalicemos nuestra reunión con una breve oración:

- ☺ Padrenuestro
- ☺ Ave María
- ☺ Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo...
- ☺ Invocación del santo patrono o patrona de la parroquia...
- ☺ Oración por los que no pudieron asistir y el compromiso de llamarlos
- ☺ Nos damos la bendición y el abrazo de la paz.